



El Pleno de la Cámara de Diputados recuerda aniversario luctuoso de Vicente Guerrero

Intervinieron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD

Boletín No. 3683

El Pleno de la Cámara de Diputados recuerda aniversario luctuoso de Vicente Guerrero

- Intervinieron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD expresaron sus puntos de vista con motivo del aniversario luctuoso de Vicente Guerrero, en la sesión ordinaria de este martes.

Su legado trasciende en la actualidad

El diputado Pedro Sergio Peñaloza Pérez (Morena) recordó que Vicente Guerrero falleció el 17 de febrero de 1789. Se inició en el movimiento independentista a las órdenes de José María Morelos y Pavón, promulgó el Plan de Iguala que dio origen al Ejército Trigarante y luchó por la consolidación de un México independiente.

Como presidente de la nación, le correspondió poner fin a la esclavitud y consumar la Independencia; su legado trasciende en la actualidad, pues hoy la tierra que lo vio nacer lleva su apellido: el estado libre y soberano de Guerrero. "Su vida es modelo de congruencia y honestidad. Compartimos la visión del México pluricultural que defendió Guerrero y nos sumamos a la defensa de la identidad nacional de los derechos".

Hombre de convicciones y leal a su patria

Por el PAN, el diputado Jesús Fernando Morales Flores comentó que Vicente Guerrero fue un luchador por la Independencia de México, un hombre de convicciones, leal a su patria y connacionales. A pesar de su entrega por el país, amor por México y de su aportación a la lucha independentista, fue acusado de traidor a la patria, dijo.



Añadió que es considerado uno de los mejores estrategas militares que tuvo el país. Guerrero luchó en contra de gobiernos que no querían lo mejor para la nación. “En esta efeméride recordamos un capítulo triste de la historia, marcado por la traición y el engaño en contra de un personaje que dio mucho y luchó por un México libre, independiente, un país de leyes, igualdad y justicia”.

Gran precursor de la Independencia

La diputada Fuensanta Guadalupe Guerrero Esquivel (PRI) refirió que se cumplen 193 años del fusilamiento de uno de los grandes precursores de la Independencia. Su entrega y lucha con valor por la libertad y la justicia hicieron de Vicente Ramón Guerrero Saldaña un personaje histórico que no debe ser olvidado, pues sus ideales siguen más vivos que nunca.

Mencionó que fue un general de altura que mantuvo viva la ideología de la Independencia. “Hoy debemos recordar su convicción nacional porque con su vida y lucha estableció en los cimientos de la nación la justicia, libertad y dignidad de un pueblo. Que este día nos recuerde la frase que debe guiar el trabajo de este Recinto: La Patria es Primero. Que nuestro compromiso como legisladores siempre sea por el bien de la nación”.

Vicente Guerrero fue un mexicano ejemplar

Del PVEM, la diputada Eunice Monzón García señaló que Guerrero fue un mexicano ejemplar que con su participación decidida fue pieza clave en la guerra de Independencia y lo que permitió su consumación. Estimó que su vida y obra deben ser una fuente de inspiración para “defender aquello en lo que creemos con valor, firmeza y convicción”

Consideró que las efemérides son un llamado a “no claudicar en la lucha por el bienestar del pueblo y por el fortalecimiento de la soberanía nacional. Hoy el país nos exige seguir valores de patriotas como Vicente Guerrero y honrar su memoria haciendo prevalecer el interés supremo de la nación”.

Nos dejó un gran legado de principios y valores

La diputada Margarita García García (PT) recordó que un día como hoy en 1831 Vicente Guerrero fue fusilado en el municipio de Cuilápam de Guerrero, Oaxaca, se le acusó de rebelión y usurpación. “Desgraciadamente” no se le permitió defenderse, fue derrocado y de esa manera fusilado.



Enfatizó que “hoy deberíamos aprender de ese gran hombre que nos dejó un gran legado de principios y valores, que hoy desafortunadamente se han perdido”. Agregó que “hoy el legado de Vicente Guerrero debería estar en nuestros corazones y en nuestra mente para caminar en cada lugar y sentirnos honrados”.

Como presidente dio pasos agigantados

Gerardo Gaudiano Rovirosa, diputado de MC, señaló que Vicente Guerrero fue uno de los héroes de la Independencia y el primer presidente afromexicano en el país. Se consolida como uno de los hombres más admirados y respetados en la historia de México por sus habilidades como político, su inteligencia y por sobreponerse a pesar de la discriminación que enfrentó debido a prejuicios raciales.

Puntualizó que, como presidente, dio pasos agigantados para ofrecer la educación gratuita que hoy se conoce, promovió la reforma agraria y expidió el decreto sobre la abolición de la esclavitud. Ayudó a tener un país más justo, igualitario, libre, sin clases ni racismo. “El origen de las personas no debe definir su futuro ni su destino. Por eso hemos luchado por un país de iguales y que todas y todos tengan las mismas posibilidades de desarrollarse y crecer”.

Pionero en el reconocimiento de los derechos humanos

La diputada Fabiola Rafael Dircio (PRD) expuso que Vicente Guerrero fue una de las personalidades más grandes de la historia, con ascendencia afromexicana e indígena, de cuna humilde, pero de valores y convicción firmes; pionero en la lucha por el reconocimiento de los derechos humanos, la cual se vio culminada con la abolición de castas en el México Independiente.

Agregó que Vicente Guerrero es un ejemplo de la historia viva “que nos recuerda que el odio racial puede convertirse en un motor que impulse múltiples movimientos y decisiones políticas; hoy su frase La Patria es Primero nos invita a la reflexión, pues la patria somos todos y todas”.

